
关于中美贸易与出口退税

幸福启程：增加退税比率，企业获更多补
贴，向美商更低的报价，抵消美增税的涨价压
力。看看，这样就不是直接的交买路钱了！这就
成了贸易策略。

孔泽昊：好事一桩啊！这次提高出口退税率
的一系列产品，几乎涵盖宁波主要的出口品类，
这是在中美贸易摩擦背景下，政府给企业的一剂
强心针！

王泰琅：出口退税措施将大大促进我市外贸
企业健康有序发展，有利我市经济社会良好发展！

本大王：进一步减税降费，保护实体经济，
才能保住中国制造，稳住美国市场份额。

毛艳辉：感谢特朗普，让中国的税收、知识
产权保护等很多早该完善的惠民政策提前实现。

rex：特朗普如果真的税收政策实施，未来可
能不是讨论房价涨不涨。宁波的失业潮将来临。
大环境下现在对外形势不好，内需又牢牢被房贷
掌握。未来两三个月是看美国人的脸色。未来两
三年是看企业家的决策。如果成真，对宁波来
说，足够痛苦的了。

prosperous 泽：最近走访企业，发现环
保、信贷、外贸政策、人工、税收等政策，对企
业经营来说压力山大，市场化洗礼下，楼市回归
正常，是件好事……长痛不如短痛。

关于楼市及其他

小米：我买完咋就凉了，今天再次被北京打
击，公积金用不了，政策专门欺负刚需啊

Tony：二手房房贷特别紧，利率高过一手
房。新房大体上都是改善型户型，总价高，刚需
对这个比较敏感。身边该买房的换房的朋友都已
经置业，新的韭菜还需等上个三五年。而反观90
后，土著90手里都不缺房子，而外来毕业生想要
置业，这门槛可是越来越高了，唉！

ζ俊๓：楼市肥的都找不到腰，杨贵妃失宠。
何文凯：我们外企一直严格按法律规定缴纳

社保公积金，欢迎严格执法，营造公平的竞争环
境！

求仁得仁：今天听企业反映预计将多缴纳1.5
倍，也就是750万元左右，你说有木有负担？

（RE：总理又发话了，不许增加企业负担。）
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●一周读者留言精选

特别声明 作者通过任何途径向本报社投稿的行为即视为同意将投稿文章在本报社旗下所有的媒
介上（包括电子信息网络形式）传播，并认可本报社的稿费支付标准和支付时间，且认可收到的一次
性报酬已包含该文章在本报社所有媒介上传播的报酬。

殷浩

关于人才与城市未来发展的话题，是今年或
者说今后一段时期经久不衰的话题。而随着2018
宁波人才科技周在本周拉开帷幕，关于宁波人才
的各种信息处于爆棚状态。

最值得关注的是9月19日宁波市人社局发布
的“制造强市”建设人才紧缺指数。根据这份报
告，高端装备、汽车制造、新一带信息技术、家
用电器等四大行业的人才紧缺指数已经处于极度
紧缺状态。新材料、生物医药、绿色石化、工业
创新设计、软件信息服务、清洁能源等行业处于
非常紧缺状态。

而这些紧缺人才的行业，正是宁波市现代产
业体系中“3511产业体系”所大力发展的产业，

“3511 产业体系”包括三大战略性产业 （新材
料、高端装备和新一代信息技术）、五大优势产业
（汽车制造、绿色石化、时尚纺织服装、家用电
器、清洁能源）、一批新兴产业（以生物医药、海

洋高技术、节能环保为代表）、一批生产性服务业
（以工业创新设计、软件信息服务等为代表）。我
们可以看到，除了时尚服装、海洋高技术、节能
环保等少数几个行业外，绝大多数重点发展的制
造业都出现了人才紧缺的状况。

实际上，宁波缺人才的地方很多。就以本报
为例，目前正在推进智库型财经类融媒体的打
造，要招募智库研究员、数据新闻研究者、大数
据后台框架师、专家型记者、财经活动策划师和
运营人才等等，但目前也处于紧缺状态。

一切面向未来的行业都在紧缺人才。怎么
破？本期东南商报推出了6个整版的人才报道，
欢迎大家就“缺人才”这个话题，提出您的意
见、建议，发表您的观点、评论。可以联系我们
客服：微信公众号“东南风”。扫描二维码加好友
即可。

到处都缺人才，怎么破？

人们选择在一座城市生活、工作，是对诸多因素综合考量

的结果，比如薪资、房价、教育、医疗、交通等，而正是这些

要素构建着一座城市的基本生态。

昨天，宁波人才科技周开幕式主旨论坛上，首次发布了

“2018城市人才生态指数”，为衡量城市人才竞争力，提供了另

一个维度的思考。在这份报告中，宁波人才生态综合排名全国第

七，也反映了近年来宁波在人才工作上取得了可喜的成效。

正如该指数发布机构之一的微链联合创始人柳荣军所说：“没

有一座城市是完美的，每座城市都有足够的空间完善自身的人才生

态，希望通过这份报告释放出积极信号，促进城市决策层更加关注

人才和城市的生态关系，让两者相融互促、和谐共进。”

东南风二维码


